

**NOTES D'ALLOCATION
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UNE DÉCLARATION DU PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE
NATIONALE DE CUBA EN HOMMAGE AU SÉNATEUR MARCEL PRUD'HOMME**

LE 5 MAI 2009

Monsieur le Président,
Sénateur Prud'homme,
Chers collègues,
Mesdames et Messieurs,

Monsieur le Président, permettez moi de vous dire à quel point mes collègues du Sénat du Canada et moi sommes ravis de vous accueillir parmi nous aujourd'hui.

Nous vivons à une époque caractérisée par des changements historiques, où de nouvelles personnalités et de nouvelles idées font naître l'espoir de meilleures relations entre les nations des Amériques et d'ailleurs dans le monde.

Même si nous souhaitons tous voir les relations s'améliorer entre les pays, ceux qui, comme vous, ont consacré leur carrière à la diplomatie savent que des liens forts ne se nouent pas en un jour. Ils sont l'aboutissement de longues années de rapports soutenus.

C'est un lien de cette nature qui unit le Canada et Cuba. Nos relations de longue date n'ont jamais été rompues, même à l'apogée de la Guerre froide. Au fil des décennies, des premiers ministres et des ministres canadiens sont allés à Cuba, et le Président Fidel Castro ainsi que des ministres cubains nous ont aussi rendu visite au Canada.

Si le principe de la nécessité primordiale de préserver le dialogue s'applique aux relations entre les gouvernements, il vaut certainement aussi pour les rapports interpersonnels et, à plus forte raison, entre des parlementaires qui ont pour rôle d'exprimer les préoccupations de leurs commettants et d'y donner suite.

Depuis plus de quatre décennies, d'abord en tant que député fédéral, puis à titre de membre du Sénat du Canada, le sénateur Marcel Prud'homme a démontré son attachement au dialogue entre les législateurs du monde entier. Il a grandement contribué à l'établissement de rapports amicaux avec Cuba et, à ce titre, il a fondé le Groupe interparlementaire Canada-Cuba.

Nous sommes convaincus que nos bonnes relations vont se poursuivre dans un avenir prévisible, et nous partageons la gratitude que vous éprouvez envers le sénateur Prud'homme pour l'excellent travail qu'il a accompli afin de renforcer les liens entre nos deux pays.